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ATA 18ª. REUNIÃO COLEGIADO PPGFis

Em 15 de junho de 2020, as 9:00h teve início a 18ª Reunião do PPGFis - Programa de Mestrado em Fisioterapia da
UFPB, utilizando a plataforma Skype para a realização da reunião à distância (link da gravação:
https://drive.google.com/file/d/1jBURvCpUBUdC-nXqeaf1z-XyFu0rzccM/view?usp=sharing). Estiveram presentes na
reunião Profª ADRIANA CARLA COSTA RIBEIRO CLEMENTINO, Profº JOÃO AGNALDO DO NASCIMENTO ,
Profº JOSÉ JAMACY DE ALMEIDA FERREIRA, Profª PALLOMA RODRIGUES DE ANDRADE, Profª ELIANE
ARAÚJO DE OLIVEIRA, Profº GERALDO EDUARDO GUEDES DE BRITO, Profº ROBSON DA FONSECA
NEVES, Profº NIVALDO ANTONIO PARIZOTTO, Profa SUELLEN MARY MARINHO, Profº HELEODÓRIO
HONORATO DOS SANTOS e Profª KATIA SUELY QUEIROZ SILVA RIBEIRO, Profª SOCORRO BRASILEIRO,
Prof. EDUARDO ERICKO TENÓRIO e ANGELA MARIA BARROS. Faltaram à reunião com justificativa: Profª
MARIA DE FÁTIMA ALCÂNTARA BARROS, Profº AMILTON DA CRUZ SANTOS, Profº GILMÁRIO RICARTE
BATISTA, Profº ANTONIO GERALDO CIDRÃO DE CARVALHO. Nas comunicações, a profa. PALLOMA informou
que a seleção para novos estudantes do PPGFis iniciaria neste dia, e que espera informar depois a quantidade de
inscrições. A segunda comunicação foi sobre a reunião realizada com os estudantes, a fim de verificar o andamento das
disciplinas e projetos, e que a estudante Maria Alessandra tinha dado entrada na solicitação de prorrogação de sua bolsa,
bem coo que estava mudando de projeto. A terceira comunicação foi sobre o estágio docência dos estudantes no período
suplementar da graduação, pois temos sete estudantes em estágio docência. Além disso, foi citada a portaria 54da PRPG,
a fim de informar aos docentes sobre como os PPGs estão sendo orientados. Por fim, falou-se nas comunicações sobre a
live da CAPES no dia 18/06, que versará sobre as orientações para a inclusão de dados de produção intelectual na
plataforma sucupira. Após isso foi aberta para as comunicações e o professor Eduardo Guedes convidou a todos para uma
live de seu grupo de pesquisa no dia 26 às 14horas com a professora Silva Batista da UNIFESP, que vai falar sobre a
educação interprofissional. Profa. Palloma também convidou a todos para a live do programa, com o professor Eduardo
Guedes, que ocorrerá na quarta-feira, e a professora ressaltou que estas lives têm aumentado muito a divulgação do
programa. Após isso, foi apresentada a ordem do dia. A professora Palloma pediu para ser inserido na pauta o processo
08/2020, em que a estudante MARIA ALESSANDRA SIPRIANO solicita prorrogação de bolsa. A professora Palloma
relatou o processo, informando que estava bem instruído, com um ofício da estudante, e da orientadora, com um novo
cronograma e justificativa para mudança de projeto em função da pandemia. Informou ainda que foi aprovado AD
REFERENDUM, para que pudesse ser encaminhado ao setor de bolsas dentro do prazo. Foi votada a inclusão de pauta e
todos aprovaram. Então a professora perguntou se todos estavam instruídos sobre a aprovação do AD REFERNDUM para
aprovação da solicitação da estudante, e, não havendo questionamentos, foi votada a homologação do AD
REFERENDUM aprovando a solicitação, tendo sido aprovado por unanimidade. Após isso, foi relatado o item 3.1. da
pauta, que tratava do Processo 006/2020, uma solicitação de dispensa e implantação de estágio docência da estudante
BRUNA ARAÚJO PIRES, para apreciação do colegiado. A relatora foi a professora Adriana Carla Costa Ribeiro
Clementino, que foi favorável à aprovação da solicitação da estudante. Após a leitura do parecer e do parecer favorável,
foi aberto para discussão. Não havendo dúvidas ou discussão, foi aberta a votação e o parecer da professora foi aprovado
por unanimidade. Após isso, foi discutido o item 3.2 foi sobre a Organização das atividades para a seleção de novos
mestrandos. A professora Palloma explicou o que está disposto no edital, que é simplificado, e que terá três
etapas: projeto de pesquisa e vídeos de defesa, ambas eliminatórias, e análise de currículo, classificatória. Foi
decidido que a comissão receberá as inscrições e encaminhará para os docentes apontados como orientadores
pelos candidatos os projetos e vídeos para análise deles, utilizando para isto as fichas já existentes no edital, e
que a comissão realizará a execução da análise dos currículos. Depois foi discutido o item 3.3, sobre o
planejamento do semestre 2020.2 (disciplinas e atividades). A professora Palloma falou que além das
disciplinas, teremos atividade de discussão dos grupos de pesquisa e as lives do programa. Foi confirmado que
as disciplinas obrigatórias serão ofertadas, nos mesmos horários. Como disciplinas optativas, a professora
Suellen informou que poderia ofertar um tópico especial juntamente com o programa de neurociências e a
professora Palloma ficou de verificar como operacionalizar este tipo de disciplina, já que em função da
pandemia é possível que seja realizada. A professora Socorro Brasileiro informou que também tem interesse em
ofertar disciplina junto com o professor Amilton em agosto e setembro, mas que vão ainda acertar para nos



passar se será possível. A professora Socorro ficou de entrar em contato com a professora Palloma para discutir
esta oferta. A professora Palloma ainda falou que poderá ter uma disciplina de seminários de grupos de
pesquisa, com dois créditos. Perguntou ainda se algum outro professor tem interesse em ofertar disciplina
optativa, mas sem mais professores, ficou acordado de ser ofertado apenas a disciplina da professora Suellen e
as de seminários de pesquisa, com a possibilidade da disciplina da profa Socorro. O professor Nivaldo falou
que qualquer coisa poderia ofertar outra disciplina, caso haja interesse. O professor Heleodório questionou se as
reuniões de seus grupos de pesquisa poderiam creditar para os estudantes, e a professora Palloma informou que
neste período de pandemia era possível sim. O professor Heleodório ressaltou que deveríamos fazer isso
independente da pandemia, para aproveitarmos créditos para estudantes do PPGFis. O professor Nivaldo
informou que poderia falar com seus contatos para palestras e aulas em nosso programa, e sendo eles
internacionais, aproveitaria para melhorar a internacionalização do programa. O professor Eduardo questionou
se haveria uma carga horária mínima das reuniões semanais para implantar como créditos, e depois informou
que na ficha de avaliação um dos itens seria a oferta de todas as disciplinas no quadriênio, para não querer criar
as disciplinas e não conseguir ofertar todas no quadriênio. Professora Socorro informou que não conhece esta
orientação de todas as disciplinas serem ministradas no quadriênio, mas a professora Suellen informou que este
item foi pontuado negativamente na área de neurociências por ter disciplinas que não foram ofertadas no
quadriênio. A professor Kátia falou que na área interdisciplinar também não tem esta recomendação de ofertar
todas as disciplinas, mas que é rigoroso em obrigar todos os docentes permanentes a ministrar disciplinas. Além
disso, segundo a professora Katia, não é momento de criar novas disciplinas, antes de o programa ser avaliado
pela CAPES. O professor Jamacy falou sobre os seminários de pesquisa, lembrando que os professores já
apresentaram suas linhas de pesquisa, e que não via necessidade de repetirmos esta atividade e que deveríamos
tentar avançar. A professora Palloma falou que essa ação ocorreu sem a presença dos alunos. O professor
Jamacy falou que com os alunos é interessante, mas sem a participação obrigatória dos professores explicando
suas linhas de pesquisa. Eduardo Guedes questionou se precisava pensar neste item neste momento, lembrando
que poderemos ter sobrecarga de trabalho, considerando a graduação. Professor Heleodório concordou que
seria interessante realmente esperar um pouco antes de definir esta atividade. Ficou definido que não se votaria
este ponto, ficando para outra reunião. Sem mais nada a acrescentar, a reunião encerrou às 11:00hs. Eu, Palloma
Rodrigues de Andrade, assino abaixo como redatora da presente ata. João Pessoa, 15 de junho de 2020.


